



## 59. Stapelholmer Rundbrief Dezember 2022

### **Jahreshauptversammlung des Fördervereins Landschaft Stapelholm**

Am 2. November 2022 fand die Jahreshauptversammlung des Fördervereins im Bürgerhaus Stapel statt. Der Vorsitzende Arno Vorpahl hob in seinem Bericht hervor, dass das Jahr 2022 für den Förderverein ein sehr schwieriges Jahr war. Im Frühjahr wurde das Büro des Landschaftsarchivs und des Fördervereins im Stapelholm-Huus gekündigt. Mehrere Umzüge standen an. Für das Archiv wurden Ersatzräume im Bürgerhaus Stapel gefunden. Der Förderverein ist mit seinen Möbeln und Utensilien ebenfalls im Bürgerhaus Stapel untergekommen, der neue Gemeinschaftsraum wurde zusammen mit dem Tauschring gestaltet. Arno Vorpahl dankte der Gemeinde Stapel für die Unterstützung sowie den Umzugshelfern für ihren Einsatz. Die Museumsgruppe hat Platz im ehemaligen Archivraum erhalten, den sie sich mit der ETS GmbH teilt.

Ein weiterer Schlag ist die Kündigung der „Mumm-Halle“ in Bergenhusen. Derzeit wird mit Hochdruck versucht, neue Räumlichkeiten zu finden, um die gelagerten Gegenstände woanders unterzubringen. Durch den geplanten Verkauf des Ohlshauses ist auch die dortige Torfausstellung gefährdet. Eine Alternative ist derzeit nicht in Sicht.

Die Museumsgruppe, der AK Baupflege, die Sternenkicker, die Naturschützer sowie der Tauschring „Hand-in-Hand“ berichteten über ihre Arbeit im abgelaufenen Jahr. Die Kassenprüfer bescheinigten dem Schatzmeister eine einwandfreie Kontoführung, dem Vorstand wurde Entlastung erteilt.

Vor den anstehenden Wahlen kündigte Arno Vorpahl an, dass er nach 25 Jahren Vorstandsarbeit und 16 Jahren als Vorsitzender für diesen Posten nicht mehr zur Verfügung steht. Er bleibt dem Förderverein auch zukünftig verbunden und unterstützt ihn weiterhin durch seine Mitarbeit bei der Herausgabe der „Bauernglocke“, beim Museum und beim Hauskataster. Da am Abend der Jahreshauptversammlung kein Kandidat für den Vereinsvorsitz zur Verfügung stand, wurde beschlossen, die Wahlen in einer außerordentlichen Mitgliederversammlung im Frühjahr 2023 nachzuholen.

In Vorbereitung auf diese Mitgliederversammlung wird der Vorstand zu einem **Workshop** zur Zukunft des Fördervereins einladen. Wie es soll es mit dem Verein weitergehen? Wie schafft man es, den Vorstand zu verjüngen und neue Mitglieder zu gewinnen? Welche Ziele setzt sich der Förderverein, welche Projekte soll er angehen? Der vorgesehene Termin ist Sonnabend, 25. Februar 2023. Alle Mitglieder sind aufgefordert, dort ihre Ideen einzubringen. Die Moderation wird Silke Andreas von der ETS GmbH übernehmen. Einzelheiten werden rechtzeitig bekanntgegeben.

### **Frohe Feiertage!**

Der Vorstand des Fördervereins wünscht allen Mitgliedern und Freunden der Landschaft eine frohe Weihnachtszeit und ein gutes, vor allem gesundes Jahr 2023.